



Bericht der Mitgliederversammlung des Obst- und Gartenbauverein Völkersbach e.V.

von Freitag, den 20. März 2009, im Clubhaus am Wasen

Sonja Gräßle, die 1. Vorsitzende, eröffnete um 19.40 Uhr die diesjährige Mitgliederversammlung des Obst- und Gartenbauvereins Völkersbach. Sie begrüßte 39 Mitglieder und stellte die form- und fristgerechte Einladung fest. Begleitet von einer Fotodokumentation am Bildschirm erläuterte sie umfassend in ihrem Rechenschaftsbericht die Aktivitäten des Vereins im abgelaufenen Geschäftsjahr 2008:

Obstbau

Im Februar begann mit strahlendem Sonnenschein das Obstjahr mit einem Winterschnittkurs. Thema des Kurses war der Erziehungsschnitt junger Bäume. Im Juli konnte dann bei einem Sommerschnittkurs das Ergebnis begutachtet und ergänzt werden. Unser Obstbaumgrundstück wurde das gesamte Jahr über betreut und gepflegt.

Im September fand die erste Völkersbacher Mostwanderung statt unter dem Motto »Erhaltet die Streuobstwiesen und ihre alten schmackhaften Sorten«. Ziel der Wanderung war unsere Obst- und Kartoffelausstellung mit rund 50 ausgestellten Obst- und 12 Kartoffelsorten. Auf dem Weg dorthin erfuhren die zahlreichen Teilnehmer Informatives über unsere heimischen Wegkreuze sowie über den Zusammenhang von Bienen, Obstbäumen und Honig. An einem Infostand der Streuobstinitiative gab es eine kleine Stärkung. Ende des Jahres fand ein Fachvortrag von Frau Viktoria Hasenhündl zum Thema »Obst im kleinen Garten« statt. Bei einem Obstbau-Informationstag konnten auch wieder Bäume und Sträucher bestellt werden.

Gartenbau am Backhausgarten

Ein Teil der Beete wurde von unseren Gartenkindern bepflanzt. In einem speziellen Themenbeet wurden verschiedene Kartoffelsorten angebaut, die dann bei der Obstausstellung gezeigt wurden. Zudem pflanzten wir Salat, Radieschen, Kräuter, Tomaten, Paprika ... für die Brunnenfestküche. Unser Bauerngarten sorgte mit seiner Blumen- und Staudenpracht für einen bunten Farbtupfer in Völkersbach.

Jugendarbeit

Auch in diesem Jahr konnten unsere Kinder ihre eigenen Beete das Jahr über bepflanzen und pflegen. Durch den schlechten Sommer fiel die Ernte nicht sehr üppig aus. Zum Brunnenfest wurde zur Freude der Kinder unsere traditionelle Wasserrutsche realisiert. Unter dem Motto »Vom Korn zum Brot« beteiligte sich der Verein am Malscher Ferienprogramm. Hieraus entstand unsere Kinderbackgruppe »die Zuckerbäcker«. Im diesem Jahr werden die Kinderbeete zusammengefasst und der Boden der übrigen Nutzgartenfläche aufwändig verbessert. Auch sollen für die Kinder im Bereich Natur- und Umweltschutz interessante Aktivitäten durchgeführt werden. Auch eine Beteiligung am Malscher Ferienprogramm ist wieder vorgesehen.

Steckkurse

Unter Leitung von Sonja Gräßle und Frau Wagensommer wurden in diesem Jahr vier Erwachsenen- und vier Kindersteckkurse angeboten. Alle Kurse waren gut besucht.

Backhaus

Unsere offiziellen Backtage waren sehr gefragt und ausgebucht. Aufgrund des großen Interesses gibt es inzwischen Wartezeiten. Zu allen Vereinsveranstaltungen wurde zusätzlich fleißig gebacken.

Feste und Aktivitäten

Zur Traktorparade konnten wir am Ortseingang einen Traktor aus Stroh und Heu aufstellen. Per Foto schaffte er es sogar nach Nordrhein-Westfalen in die Siegener Zeitung.

Am Brunnenfest nahmen wir teil und organisierten zusätzlich eine Wasserrutsche und einen Sensenmähwettbewerb. Leider wurde das Fest für uns davon überschattet, dass Jugendliche über Nacht das für den Sonntag vorbereitete Essen auf der Wiese verteilten und unbrauchbar machten. Zwar wurde der finanzielle Schaden inzwischen behoben, auf eine Entschuldigung wartet der Verein jedoch noch bis heute. Im Juli fand unsere Hocketse rund ums Backhaus statt. Trotz des schlechten Wetters trafen sich viele Besucher in unserem Zelt zu Spezialitäten aus dem Backofen. Mitte Oktober unterstützten wir unseren Dachverband, den Bezirksverein Albgau, bei seinem 100-jährigen Jubiläum mit einer kleinen Traktorschau, einem Barfußpfad und einem Informationsstand. Zudem boten wir Leckereien aus dem Backofen an. Im Dezember beendeten wir das Jahr mit unserem alljährlichen Christbaumverkauf.

Bücherei

Der Verein hat eine neue Bücherei für Fachliteratur angeschafft und eröffnet. Hierfür wurden Gelder aus Spenden verwendet. Der Fundus unserer Bücherei wurde auf der Versammlung ausgestellt. Ausleihzeiten sind immer dienstags von 17.00 bis 18.00 Uhr. Wir hoffen auf ein reges Interesse.

Sonja Gräßle beendete ihren Bericht und bedankte sich bei allen Helferinnen, Helfern, Spendern und Sponsoren, die den Verein auf so vielfältige Art und Weise mit ihrem persönlichen Einsatz unterstützen.

Anschließend erläuterte Kassier Bertram Pabst, dass die finanzielle Situation des Vereins sehr stabil ist. Wichtige Einnahmequellen waren die Veranstaltungen des Vereins. Er präsentierte den Kassenbericht für das abgelaufene Geschäftsjahr detailliert und mit Grafiken am Bildschirm. Die Kasse wurde von den beiden Kassenprüfern Matthias Kleine und Edwin Ochs geprüft und in vorbildlichem Zustand vorgefunden. Es gab keinerlei Beanstandungen.

Ortsvorsteher Horst Sahrbacher dankte dem Verein für seine erfolgreiche Arbeit und seine vielfältigen Aktivitäten. Anschließend stellte er den Antrag auf Entlastung des Vorstandes, die einstimmig erfolgte. Bei den anschließenden Wahlen wurden die nachstehenden Mitglieder in ihren Ämtern bestätigt:

2. Vorsitzender	Andreas Kaiser
Kassier	Bertram Pabst
Kassenprüfer	Matthias Kleine und Edwin Ochs

Ehrungen

Der Vorstand konnte die Herren Franz Schletz und Leopold Sitter für 50 Jahre Mitgliedschaft auszeichnen. Sie haben den Verein durch Höhen und Tiefen begleitet und ihm stets die Treue gehalten.

Initiative »Vogelschutzgehölz, Steinbruch Völkersbach«

Im Jahre 1995 gegründet hat der OGV für diese Initiative die Patenschaft übernommen. Ziel der Initiative ist es, den heimischen, wie auch den durchziehenden Vögeln ein Naturparadies im alten Steinbruch zu erhalten. Die Betreuung der Nistkästen soll in neue Hände übergeben werden.

Abschließend gab die 1. Vorsitzende Sonja Gräßle einen Ausblick auf die Aktionen des Jahres 2009, das bereits mit einer Abholaktion der Christbäume begonnen hat:

An Ostern und am Muttertag werden Steckkurse angeboten. Am 6./7. Juni wird sich der Verein am diesjährigen Brunnenfest beteiligen. Am 11. Juli wird es einen Sommerschnittkurs geben und am 25. Juli ist eine Hocketse rund um 's Dorfbackhaus geplant. Der Verein wird sich wieder am Malscher Ferienprogramm beteiligen, im November weitere Steckkurse zum Advent durchführen und das Jahr mit einem Christbaumverkauf ausklingen lassen. Näheres kann man aus der Presse und im Schaukasten am Backhaus erfahren.

Der Verein benötigt Helfer aus den Reihen der Mitglieder. Hierfür wurden mit der Einladung zur Mitgliederversammlung Fragebögen verteilt. Ein lebendiger Verein braucht seine Mitglieder zur aktiven Gestaltung seiner Vereinsarbeit. Daher bitten wir alle Mitglieder um Mithilfe. Bitte füllen Sie den Fragebogen aus und geben ihn beim Vorstand ab. Wir brauchen euch!

Sonja Gräßle bedankte sich bei den Teilnehmern für ihr Kommen und beendete um 20.50 Uhr die Versammlung.